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« POUR UNE AMÉLIORATION DU SITE DES 
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BLAISOIS.ES ET LES SOCIÉTÉS LOCALES» 
 

 
 
Madame La Présidente, 
Mesdames, Messieurs, 

1. INTRODUCTION 
Le Conseil communal a été prié d’étudier un concept global d’amélioration, d’entretien et 
d’assainissement des infrastructures des Fourches. Ce concept se base sur les impulsions de divers 
groupes d’intérêt et de citoyen.ne.s. 

2. PLAN D’ACTIONS 

La commission consultative d’étude des infrastructures sportives des Fourches a été réactivée et un 
appel à participation a été lancé parmi les acteurs du site. Trois conseillers généraux et plusieurs acteurs 
se sont réunis régulièrement en 2021 et 2022 et jusqu’à ce jour pour évaluer les besoins de chacun des 
acteurs, analyser la situation dans son ensemble, proposer des solutions et lancer des actions 
concrètes. Des contacts ont également été pris aussi bien auprès de l’école que d’utilisateurs. Un 
inventaire du site a été établi par la commission. 

Aujourd’hui, les infrastructures existantes sont soit en cours de remise en état, soit en processus de 
démolition. Le projet d’assainissement des zones de tir est également en cours. Le groupe continue à 
travailler pour voir aboutir toutes les démarches entreprises. Une fête des Fourches est également 
envisagée réunissant tous les acteurs du site. 
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Liste d’actions entreprises et en cours (liste non-exhaustive) : 

- Réaménagement des Fourches dans la révision du PAL 
- Terrains de foot : amélioration des terrains, réflexion sur l’optimisation de la tonte, optimisation 

d’utilisation, bancs, signalétique, stockage du matériel, projet de nouveaux terrains 
synthétiques. 

- Signalétique globale du site des Fourches : un poteau indicateur et un plan des Fourches 
sont en cours d’élaboration. 

- Parcoursvita : remise en état de la piste effectuée. Animation en hiver par le nouveau concept 
intercommunal Hiver’VITA soutenu par le service de la promotion de la santé du canton de 
Neuchâtel. 

- Foot-tennis : amélioration de la zone, avec l’aide de citoyens engagés. Divers travaux déjà 
menés par la commune. 

- Zone saut en hauteur : en cours de réaffectation en zone récréative. 

- Le tartan a été évalué comme praticable. 

- L’étang près du bâtiment de la Poudrière : entretien effectué par les services concernés du 
canton de Neuchâtel. 

- Parking : analyse effectuée pour optimisation + sécurité des piétons. De nouveaux marquages 
seront effectués. 

- Buvette : amélioration augmentation de la capacité extérieure. 

- Zone « Ecole du chien » : entretien de la zone effectuée. 

- Ball-trap et ciblerie : analyse en cours par les soins de l’Etat pour la dépollution du site. En 
outre, de nouveaux locaux ont dû être construits suite à un incendie ; ils sont en phase de 
finalisation. 

- Bâtiment du 300 m. : proposition de démolition de la cabane/buvette des Armes de guerre et 
transfert des activités vers le bâtiment du tir à 300m. Coordination en cours pour le 
déménagement et la demande de permis de démolition, tout en étant attentifs au fait que ce 
secteur est englobé dans le périmètre ICOP, avec toutes les difficultés qui en découlent. 

- Zone basket : entretien et réflexion sur les améliorations possibles. Réflexion sur le 
remplacement par un terrain multisports qui permettrait de décharger les autres terrains de foot. 

- Terrain société hippique : entretien, rénovation effectuée par les utilisateurs et clarification de 
son utilisation effectuée. La commune est également intervenue pour fournir du bois pour le 
pourtour du carré de sable. 

- Zone de grimpe : prise en compte du lieu dans l’utilisation globale du site des Fourches. 

- Divers bâtiments : clarification des contrats en cours. 

- Valorisation touristique : réflexions globales en cours et sur la valorisation des Roches de 
Châtoillon. 

- Accès aux Fourches : réflexion en cours sur les possibilités d’aménagement. 

- Patinoire des Fourches : aménagement d’une patinoire artificielle sur le parking en hiver. 
Projet privé, par le tenancier de La Cantine des Fourches, pour animer également en hiver. 

- Identité du site : débat sur la volonté ou non d’encourager le développement d’activités 
supplémentaires sur le site des Fourches. 

- Commission consultative d’étude des infrastructures sportives des Fourches : grâce à 
cette une commission, il est à présent possible d’élaborer d’éventuels projets et de contrôler les 
activités déployées dans ce secteur. 
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3. PLANIFICATION 
Cette planification permet d’avoir une vision pour 2023 et des suggestions pour un horizon 
2024/2025. Certaines actions prévues en 2023 ont été budgétées aux comptes de fonctionnement 
et, pour 2024 / 2025 comme des investissements prévisionnels. Les projets et leurs montants pour 
les années 2024 et suivantes devront encore être analysés par l’Exécutif avant de présenter 
d’éventuels rapports au Législatif. 

A. ACTIONS VALIDÉES  

Tâches et projets Période/ délai Budget CHF 

Nouvelle signalétique des Fourches 05/2023 Compte de 
fonctionnement 

Terrain de foot du bas : amélioration de la surface pour le 
rendre praticable. 05/2023 

Compte de 
fonctionnement + 

6'000.- 

Divers petits aménagements terrains de foot : signalétique, 
stockage, … 05/2023 Compte de 

fonctionnement 

Zone saut en hauteur réaménagement 05/2023 2'000.- 

Foot tennis entretien et nouveau filet 05/2023 1'000.- 

Parking étude d’optimisation et marquage éventuel 05/2023 Compte de 
fonctionnement 

Patinoire des Fourches Saison hiver 
2023/2024 0.- 

Fêtes des Fourches 06/2024 CHF 2'000.- 

B. PROJETS A ANALYSER     À PARTIR DE 

Démolition bâtiment buvette « Armes de guerre » et 
aménagement pour bâtiment « tir 300m » (déménagement)  Fin 2023 Compte de 

fonctionnement 

Délimiter le terrain de foot principal par de nouvelles 
barrières (clôtures) 2024 CHF 40'000.- 

Terrain multisports sur la zone de basket actuelle 2024 CHF 100'000.- 

Nouveaux terrains de foot synthétiques / et ou 
agrandissement  du terrain du bas : étude dans le cadre des 
résultats de la révision du PAL 

2025 

Terrains 
synthétiques 

entre 1'200'000.-  
et 2'000'000.- 

4. CONCLUSION 
Au vu de ce qui précède, nous vous demandons, Madame La Présidente, Mesdames, Messieurs, de 
bien vouloir prendre en considération le présent rapport d’information et de classer la motion en 
question. 

Nous vous remercions de votre attention. 

Saint-Blaise, le 24 mars 2023 
 
 
  AU NOM DU CONSEIL COMMUNAL 
 le président  le suppléant du chef du dicastère 
 culture, loisirs, sports 
 
 

 P. Schmid M. Renaud 
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